

# Campus Nord

Berufsschulstandort auf dem  
BWK-Gelände in Blumenthal

---

*Regionalausschuss Bremen-Nord*  
*15. Januar 2019*



# Berufliche Bildung 4.0

- Die Arbeitswelt wandelt sich.  
Sie wird digitaler und vernetzter.
- Das hat Folgen für die berufliche Bildung:
  - Die Berufsbilder werden sich wandeln.
  - Neue Technologien und moderne Didaktik erfordern zukunftssichere Schulgebäude.
- Heute für die Schule von morgen planen!



# Zukunftsgerecht und offen

- Räumlichkeiten sind flexibel, großflächig und modular nutzbar und können schnell an veränderte Bedarfe angepasst werden
- Grenzen zwischen »theoretischen« und »praktischen« Lernräumen verschwinden
- Lernlandschaften und Recherche- sowie Präsentationsumgebungen mit Informationstechnologie auf der Höhe der Zeit
- Offen für Stadtteil und Gewerbe



# Größer, flexibler, autonomer

- Bremen hat im Ländervergleich eher kleine Berufsschulstandorte.
- Größere Einheiten können effektiver eigenverantwortlich gesteuert werden.
  - Größere Budgets für eine flexiblere Planung
  - Mehr »Man- & Womenpower« für Projekte
  - Ausfall von Lehrkräften und nicht-unterrichtendem Personal kann leichter aufgefangen werden



# Campus Nord – die Idee

Auf dem BWK-Gelände in Blumenthal entsteht der Campus Nord als neuer Berufsschulstandort für den Bremer Norden.



# Ein Standort für den Norden

- Grundsätzlich soll am Prinzip »ein Beruf an nur einer Berufsschule« festgehalten werden.
- Bremen-Nord spielt als Mittelzentrum aber eine besondere Rolle.
- Daher soll der »Campus Nord« sowohl stadtweit einmalige Berufsschulangebote umfassen, als auch besonders wichtige Ausbildungen wohnortnah anbieten, die schwerpunktmäßig in anderen Stadtregionen verortet sein werden.



# Profiliert und umfassend

- Gewerblich-technische Profilberufsschule für ganz Bremen
- Berufsschulstandort für Sozialberufe und zentrale kaufmännische Ausbildungsberufe für Bremen-Nord
- Durchgängigkeit für alle Schülerinnen und Schüler durch Werkschule, Werkstufe, die Bildungsgänge des schulischen Übergangssystems, Fachoberstufe und Berufliches Gymnasium



# Ein neuer Standort für viele

- Geplant ist die Verlagerung folgender Berufsschulen:
  - Schulzentrum an der Alwin-Lonke-Straße
  - Schulzentrum an der Bördestraße
  - Schulzentrum Blumenthal
  - Schulzentrum Vegesack
  - Berufsbildende Schule für Metalltechnik
- Das »Feintuning« der Angebote erfolgt in Absprache mit allen Berufsschule.



# Ein attraktiver Lernort

Der Campus Bremen Nord wird:

- Lern- und Fortbildungsort für Auszubildende und Fachkräfte
- Beratungs- und Begegnungsort für Schule, Wirtschaft und Bürgerinnen und Bürger
- Neue Infrastruktur für das Umfeld:
  - moderne Räume
  - eigene Mensa
  - eigene Sporthallen



# Nachnutzungen geplant

- Die bisherigen Schulstandorte der Berufsschulen sollen durch schulische Angebote nachgenutzt werden.
- Die Gymnasiale Oberstufe der Bördestraße bleibt in Burglesum.
- Nur der Standort an der Alwin-Lonke-Straße sollte wegen seiner extremen Randlage und des hohen Sanierungsbedarfes aufgegeben werden.



# Von der Idee zur Umsetzung

- Die Planungen für das Berufsbildungssystem der Zukunft sind noch am Anfang.
- Viele Details müssen mit und zwischen den Schulen, mit IB und im Senat geklärt werden.
- Der Campus Nord wird Schritt für Schritt wachsen, vermutlich über einen Zeitraum von mehr als zehn Jahren.
- Das Schulzentrum Blumenthal wird dabei den Anfang machen.



**Vielen Dank!**

